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ACTA No. 008 de 2020 

Proceso: Sesión  ordinaria de Consejo de Carrera- Periodo académico 2020-1 

Unidad Académica y/o Administrativa:  Consejo de Carrera de Ingeniería 
Eléctrica 

Hora de Inicio: 
14:08 

Motivo y/o Evento: Consejo de Carrera N° 008 de 2020. 
Hora de finalización: 
 
15:40 horas  

Lugar:  Conferencia Virtual Plataforma Meet: 
 meet.google.com/mzx-batz-vsk 

Fecha: 26 de mayo 2020. 
 

Participantes 
 
 

Nombre Cargo- Representante Firma 

Adriana Marcela Vega 
Escobar 

Presidente Consejo de Carrera 

ORIGINAL FIRMADO  

Herbert Enrique Rojas 
Cubides 

Básicas de Ingeniería 

Adolfo Andrés Jaramillo 
Matta 

Ingeniería Aplicada 

Jaime Hernando Peña 
Rodríguez 

Complementarias 

Roberto Manuel Poveda Ciencias Básicas  

Diego Alejandro 
Villagrán   

Representante Estudiantil 

 
Elaboró:  Leidy Pérez B. 
Asistente Proyecto Curricular.  

Visto Bueno del Acta: Adriana Marcela Vega. 

OBJETIVOS: 

REALIZAR LA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE CARRERA, CON EL FIN DE TRATAR CASOS DE 
ESTUDIANTES, CASOS DOCENTES Y OTROS CASOS. 
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1. Verificación del Quórum. 

Siendo las 14:08 horas del 26 de mayo 2020, se reúnen los miembros del Consejo de Carrera mediante 

conferencia virtual para realizar sesión ordinaria del consejo de carrera N° 008 de 2020, una vez verificada la 

asistencia se inicia la sesión. 

Para la presente reunión se tiene como invitados a los docentes Oscar David Flórez, Alexander Alarcón y la 

Secretaria de la Coordinación la Sra.  Sandra Patricia Rojas.  

DESARROLLO: 

2. 2. DECISIONES Y CONCLUSIONES 

2.1. CASOS ESTUDIANTES  

2.1.1. El Estudiante Oscar David Chingaté Rodríguez, código 20102007001, solicita la asignación de un docente 

director para la propuesta de monografía titulada “Caracterización de un aerogenerador para condiciones 

ambientales en Colombia”.  

Respuesta: El Consejo de Carrera le informa que no está dentro de su competencia asignar un docente director, 

esto siguiendo lo contemplado en el Acuerdo 038 de 2015, artículo 17, numeral c, “la propuesta debe ser 

avalada por un docente”. Por lo anterior, se le sugiere contactarse con los docentes Johann Hernández, Diego 

Julián Rodríguez o Alexander Alarcón. 

Se le solicita a la Coordinación remitirle al estudiante los correos institucionales de los docentes mencionados.  
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2.2. VISTO BUENO MODALIDAD DE GRADO PASANTIA  

2.2.1. El estudiante Juan David Mora Muñoz, código 20142007005, solicita visto bueno de la modalidad de 

grado pasantía titulada “Propuesta de diseño de la infraestructura eléctrica, redes de media tensión y baja 

tensión para el proyecto parque industrial bodegas de la sabana” y la ratificación como director del ingeniero 

Oscar David Montoya. La pasantía se va desarrollar en la empresa Inectel SAS con el apoyo como director 

externo del ingeniero Gerardo Ramos Morales. 

Respuesta: El Consejo de Carrera da visto bueno a la modalidad de grado pasantía y ratifica como docente 

director al ingeniero Oscar David Montoya.  

Es preciso informar que el estudiante tiene como fecha máxima para legalizar todo lo relacionado a la 

modalidad, incluyendo la socialización hasta el día 26 de mayo 2021. Esto, siguiendo lo contemplado en el 

Acuerdo 038 de 2015. 

2.2.2. El estudiante Andrés Felipe Vanegas, código 20132007082, solicita visto bueno de la modalidad de grado 

pasantía titulada” Apoyo técnico, operativo e ingenieril en el área de diseño, cálculo e instalación de equipos 

eléctricos y sistemas electrónicos para detección temprana y extinción de incendios de incendios en la empresa 

OSVID SAS, y la ratificación como docente director del ingeniero Ernesto Gómez Vargas.  La pasantía se va a 

desarrollar en la empresa OSVID SAS con el apoyo como director externo del ingeniero Miguel Ángel Espitia.  

 
Respuesta: El Consejo de Carrera sugiere que tenga en cuenta las siguientes observaciones de la propuesta 

presentada:  ajustar los objetivos (General y específicos). Le sugerimos el ajuste del documento junto con su 

docente director para acordar los cambios pertinentes. 

2.3. MODALIDAD INVESTIGACIÓN  

2.3.1. El estudiante Ely Pastor Dueñas Melo, código 20131007107, solicita Visto bueno de la modalidad de grado 

investigación e innovación titulada “Complementariedad operativa a la generación fotovoltaica con 

penetración en el sistema eléctrico de potencia mediante central de respaldo con turbina de gas” y la 

ratificación como director al profesor Alexander Alarcón  y como codirector al profesor Francisco Santamaría  

en el marco del grupo de investigación GECEM (Grupo Compatibilidad e Interferencia Electromagnética). 

 

Respuesta: El Consejo de Carrera sugiere que tenga en cuenta las siguientes observaciones: ajustar el título y 

los objetivos (General y específicos). 

Le sugerimos el ajuste del documento junto con su docente director para acordar los cambios pertinentes, por 

otra parte, se recuerda que el plan de trabajo debe estar avalado por el director del grupo o grupos de 

investigación.  
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3.  CASOS DOCENTES  

3.1. Solicitud aval comisión de estudios Docente Wilson Díaz Gamba  

El docente Wilson Díaz gamba solicita aval para comisión de estudios ya que desea realizar un doctorado en 

Psicología, en esta perspectiva, informa que el proyecto de investigación doctoral se enmarca dentro de los 

campos estratégicos de investigación de la Facultad de ingeniería (Plan de desarrollo 2017-2028): Cultura, 

arte y humanidades.  Se encuentra avalado por los grupos de Investigación GESETIC adscrito al Proyecto 

Curricular de Ingeniería Eléctrica, clasificado en C por Colciencias, así como por el grupo: Representación, 

Discurso y Poder adscrito al Instituto de paz de la Universidad Distrital, IPAZUD y clasificado en A. 

La investigación que pretende desarrollar se enmarca en la línea de investigación: Psicología Social, Educativa 

y del Trabajo, lo cual aportará al desarrollo investigativo, de extensión y docencia del Proyecto Curricular de 

Ingeniería Eléctrica, así como de la Facultad de Ingeniería y la Universidad; en tanto que buscará analizar la 

incidencia de los factores emocionales y cognitivos que intervienen en el accionar político y la violencia cultural 

de los colombianos. 

Respuesta: El Consejo decide dar “aval” a su solicitud de comisión de estudios doctoral teniendo en cuenta la 

justificación dada.  

4. POSIBLES PROTOCOLOS PARA VOLVER A LAS INSTALACIONES DE LA UNIVERSIDAD 

 
La Coordinadora del Proyecto Curricular, Adriana Marcela Vega, informa que en el Consejo de Facultad se ha 
estado discutiendo los posibles protocolos que se deben tener para volver a las instalaciones de la Universidad, 
sobre todo en relación a las clases impartidas en los laboratorios. Se remite a los Consejeros un borrador de los 
posibles protocolos que tratan más del regreso del área administrativa. Por otra parte, la Decanatura de manera 
verbal ha solicitado que los Proyectos Curriculares propongan una postura al respecto.  
 
El docente Herbert Enrique Rojas manifiesta que inicialmente se había planteado los cursos teóricos prácticos 
impartirlos apoyados de herramientas tecnológicas aproximadamente hasta la décima semana y las semanas 
restantes solamente impartiendo los laboratorios, pero teniendo en cuenta la situación actual referente a la 
pandemia, es complicado volver a los laboratorios sin garantías para los estudiantes y docentes. Es importante 
que la Universidad garantice elementos de bioseguridad para pensar en algún momento en retornar a las clases 
presenciales. 
 
La Coordinadora del proyecto Curricular señala que un estudiante tiene inscritas en un semestre académico 
espacios académicos de naturaleza teórica y teórico- prácticas, por lo cual dado que hay espacios con horarios 
continuos no le da el tiempo para el desplazamiento nuevamente a sus lugares de residencia, por ende, es una 
situación complicada teniendo en cuenta la diversidad de espacios, naturaleza y horarios de los mismos. Ante 
dicha situación, se debe propender al cuidado de los docentes y estudiantes.  
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El docente Consejero Herbert Enrique Rojas considera que, aunque la parte práctica es muy importante para el 
desarrollo del profesional, con la situación que se está presentando por la pandemia, es claro que es más 
importante velar por el bienestar de nuestros estudiantes y docentes.  Por otra parte, la Universidad debe 
empezar a revisar cómo se va iniciar el próximo semestre y bajo qué condiciones, teniendo en cuenta el 
distanciamiento, elementos y espacios adecuados para poder pensar en retornar. 
 
El docente Consejero Jaime Hernando Peña señala que es complicado retornar teniendo en cuenta que hay 
estudiantes que viven en barrios en las cuales están en confinamiento. El docente Consejero Roberto Manuel 
Poveda considera que no es pertinente retornar teniendo en cuenta que han aumentado los casos de contagio. 
 
El docente Consejero Herbert Enrique Plantea de acuerdo a lo discutido plantea que se realice una encuesta a 
los docentes a cargo de espacios teóricos-prácticos con el fin de conocer qué cursos requieren la parte práctica 
para culminar en el periodo académico 2020-1. El docente Consejero Adolfo Jaramillo Matta se adhiere a la 
propuesta con el fin de conocer para qué espacios académicos es perentorio volver a las instalaciones de la 
Universidad para culminar los espacios académicos.  
 
El representante estudiantil, Diego Alejandro Villagrán considera que los docentes inicialmente plantearon 
alternativas para impartir los cursos teórico- prácticas con el apoyo de herramientas tecnológicas y de acuerdo 
a lo hablado con varios compañeros de asignaturas como electrónica de potencia han manifestado que no han 
tenido inconvenientes en la parte práctica ya que están utilizando simuladores adaptándose a las condiciones 
planteadas por los docentes. Por lo anterior, no considera necesario retornar en este momento por la situación 
actual de la pandemia. De igual manera da a conocer el protocolo de retorno de alguna de las actividades 
presenciales en los campus e instalaciones de la Universidad Nacional. 
 
El docente Herbert Enrique Rojas le plantea al representante estudiantil que les realice una encuesta a los 
estudiantes con el fin de conocer que consideran con respecto al posible retorno para culminar los espacios 
teóricos-prácticos, ya que es importante conocer el punto de vista de los estudiantes y conocer sus condiciones 
actuales.   
 
Los Consejeros y docentes invitados consideran que el periodo académico debe continuar en modalidad virtual, 
hasta tanto no existan las condiciones para retornar y teniendo en cuenta que el bienestar de los estudiantes, 
docentes y comunidad en general debe prevalecer.  
 
Por último, en atención a la propuesta planteada de la encuesta, la Coordinadora del Proyecto curricular 
informa que se realizará para conocer los puntos de vista de los docentes a cargo de los espacios académicos 
teórico- prácticos. 
 

 

  Espacio dejado en blanco de manera intencional 
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5. OTROS CASOS  

5.1. INFORME RESPUESTA A OBSERVACIONES PARES 

La Coordinadora del Proyecto Curricular informa que se remitió Acreditación institucional el informe de 

respuesta a las observaciones dadas por los pares con sus respectivos soportes y dicha dependencia informó 

del cambio de formatos para la actualización de los cuadros maestros, pero por la premura se remitió las 

actualizaciones respectivas con el formato anterior, con el compromiso en adelante actualizar lo pertinente con 

los formatos nuevos.  

5.2. REUNIÓN DOCENTES VIERNES 29 DE MAYO 2020  

La Coordinadora del Proyecto Curricular informa que se ha citado a reunión virtual el día 29 de mayo de 2020 

con los docentes de planta para revisar lo relacionado al plan de mejoramiento, designar actividades de 

acreditación, dar a conocer las observaciones dadas en el informe de los pares y la respuesta remitida en 

relación a dicho informe, entre otros aspectos.  

Es importante que el plan de mejoramiento se revise por cada grupo de trabajo a cargo de los factores y así 

tener en cuenta las observaciones dadas por los pares para mejorar y los aspectos que como Proyecto 

Curricular se desea mejorar.  

5.3. Software: Licencias académicas en ETAP. 

El docente Oscar David Flórez informa que se comunicó con un funcionario de la empresa encargada de las 

licencias en ETAP y se revisó que la Facultad Tecnológica cuenta con dichas licencias, por lo cual se está 

realizando el proceso para que en la Facultad de Ingeniería también pueda acceder a las licencias en ETAP, esto 

con el fin de utilizarlas de modo investigativo- educativo por parte de los estudiantes y docentes. 

La Coordinadora del proyecto Curricular, la docente Adriana Marcela Vega manifiesta que se remitió la 

documentación respectiva a los laboratorios y se le dará seguimiento a la solicitud. 

 

Se cierra la sesión del Consejo de Carrera. 
 

Espacio dejado en blanco de manera intencional 


